



Preocupan posibles aranceles al agro

REFORMA / STAFF

Con 21 sectores exportadores, Jalisco está más vulnerable que otras entidades del País ante la posibilidad de que Estados Unidos y Canadá establezcan aranceles a mercancías nacionales si no prosperan las consultas en materia energética en el T-MEC, alertan expertos.

Miguel Ángel Landeros, presidente del Comce de Occidente, explicó que si no se llega a una solución en las consultas, que comenzaron el 23 de agosto al 3 de octubre, vendrá un panel de controversia en el que es probable que México pierda.

Como represalia, EU y Canadá podrían establecer aranceles a algunos productos y servicios mexicanos, lo que afectaría su exportación.

Ildelfonso Guajardo, diputado federal por el PRI, advirtió que de perder México un eventual panel de controversia lo más probable es que se impongan



■ Afectaría envíos de mora azul, zarzamora, fresa y frambuesa.

aranceles a agroproductos como el azúcar y las berries mexicanas (mora azul, zarzamora, fresa y frambuesa).

“Si es claro que ellos están en lo correcto y estamos violando el Tratado, se determinará (en el panel de controversia) el monto del daño.

“Los países demandantes, Canadá y Estados Unidos, tendrán derecho a poner aranceles en exportaciones mexicanas por hasta el monto del daño”, adelantó el

ex Secretario de Economía y negociador del T-MEC.

Si fijan aranceles para las berries el impacto será para Jalisco, uno de los principales productores en el País, con exportaciones de 462 mil toneladas el año pasado, principalmente a Estados Unidos.

Otro aspecto que vuelve vulnerable a Jalisco, es que el 72 por ciento de las exportaciones de la entidad tiene como destino EU.